
Idalys Lovet: “El golpe más
brusco de estar contratada es la
soledad”

Es una de esas deportistas que destila energía. No importa si sufrió una derrota en un partido tenso
frente a una rival medianamente accesible, si fue intervenida quirúrgicamente en una de sus rodillas, o
quedó en el umbral de clasificación a los Juegos Olímpicos de Río de Janeiro.

Simplemente la tenimesista Idalys Lovet (30 de octubre de 1997), tiene en el positivismo su práctica de
vida. 

Con Idalys me sucede algo en particular. Natural del municipio Marianao en La Habana, con 1.65 metros
de estatura la he tenido net por medio en su cuartel general de siempre en el Cerro Pelado. 

Practiqué tenis de mesa y encaré parte de mi preparación rumbo a los I Juegos Deportivos de la
Asociación Internacional de Prensa Deportiva (AIPS) América, junto a la preselección nacional. 



Entonces conozco buena parte de las virtudes de Idalys, con un juego basado en la velocidad, potencia
de golpeo sobre los remates cortos, servicio certero y envidiable capacidad para intercambiar voleos. 

Puede que su puesto número 327 en el ranking mundial (1 669 puntos) no les diga mucho, como
tampoco su posición 152 del escalafón sub-21. Sucede que las ubicaciones se corresponden
esencialmente con la participación de los atletas en lides punteables, y para nadie es un secreto que los
raquetistas antillanos tienen esas opciones bien limitadas. 

Sin embargo, decir que batalló durante seis sets con la talentosísima puertorriqueña de 15 abriles
Adriana Díaz en el último certamen Latinoamericano, constituye un medidor palpable.  

Un indicador de calidad sorpresa radica en el hecho de que al otro lado del Atlántico, específicamente en
la Isla portuguesa de Madeiras, el club de tenis de mesa Ponta do Pargo puso la mirada en sus
potencialidades y decidió hacerse de sus servicios bajo la categoría de carta de habilitación (especie de
contrato deportivo).  

¿Cómo estás estelar? ¿Finalmente estás en un club de Portugal? Esas fueron mis primeras
palabras de acercamiento vía facebook.

“Sí, en el Ponta do Pargo, pasé trabajo para materializarlo pero ya estoy acá. Las autoridades del club
dicen que e he adaptado bien a la dinámica. 

¿Qué sistema de entrenamiento sigues?

“Muy similar al de Cuba. Dos sesiones diarias, mañana y tarde, un total de cinco horas, combinando
sesiones de componente técnico con el trabajo físico. De hecho, este sábado debutamos en la Liga, cuyo
sistema es por equipos: masculino y femenino. 

¿Qué es lo que más te ha impresionado de esta nueva experiencia profesional?

“Primeramente te diré que soy la más joven del club. En ese sentido lo que más me ha impresionado es
la soledad. No estoy acostumbrada a eso. Cada deportista es un pequeño mundo acá. Realizamos
actividades de conjunto como visitar escuelas para incentivar la práctica del tenis de mesa en los niños
pequeños. Eso contribuye, pero es la primera vez que salgo por tanto tiempo sola de Cuba y eso me ha
golpeado un poco, extraño muchísimo a mis padres, la comida de mi mami, las bromas de mi papá.
Tengo que madurar y esta es la hora de hacerlo. 

“Además, acá uno es el máximo responsable de sus cuidados, nivel, salud. No falta ningún recurso ni
atención, pero todo parte de ti mismo. Es una experiencia novedosa”. 

¿Qué intentas priorizar en las sesiones técnicas? ¿Qué elementos de juego perfeccionas?



“Ahora mismo lo que más me interesa es profundizar en la efectividad y colocación de los saques,
imprimirle el mayor efecto posible, diversificarlos, además de mejorar los recibos, pues en este nivel
todos poseen mayor agresividad con sus recursos y necesito estar bien preparada.

“Tanto en la parte técnica como en la física, cuento con el apoyo de mis profesores de Cuba pues
siempre me mantengo comunicada con ellos vía facebook y no dejo de escuchar sus consejos. 

¿Has topado con otras jugadoras del club?

“He jugado con ellas, ganado y perdido, no me siento tan distante de su nivel. Somos tres hembras y tres
varones en la nómina titular del equipo, con suplentes que vienen y comparten los entrenamientos con
nosotros. De hecho, hay una nigeriana que estuvo en Río. Para no haber tenido muchas salidas al
exterior a competir,  me siento bien”. 

¿Qué opinión te merece la puertorriqueña Adriana Díaz?

“De las contrarias más difíciles que he enfrentado, ? para tener una idea baste decir que con 15 años
Díaz ocupa el escaño 82 del ranking élite, el 22 en el sub-21 y el 11 en el sub-18 ? . No por gusto posee
una beca auspiciada por la Federación Internacional en Köpeng, Suecia, realiza varios campamentos de
entrenamiento anuales en China y otras latitudes, además de concurrir a varias paradas mundiales del
circuito pro-tour. Eso eleva su nivel, además del talento natural que posee. Haberle ganado dos sets en
el Latinoamericano clasificatorio para Río me hizo muy feliz”.
 

Idalys paso a paso va venciendo la soledad e intenta no defraudar al Ponta do Pargo, la confianza que
depositaron en su talento para contratarla. Para tener una idea la Asociación de tenis de mesa de
Madeira fue fundada oficialmente el 10 de marzo de 1988 con la presencia de 13 clubes fundadores en
su membresía. Hoy día cuenta con 28 clubes afiliados que disputan el certamen dividido en dos
divisiones. El Ponta do Pargo pugna en la primera de esas agrupaciones, de ahí que Idalys Lovet, de
avanzar su elenco hasta instancias decisivas, estaría disputando partidos de un nivel cualitativamente
superior, hasta el 28 de mayo del 2017, fecha para la cual está pactada la final de la justa. Por ahora
confiemos en que su velocidad y recursos le alcancen para explotar y rendir en esa experiencia
novedosa. De momento, es la deportista cubana contratada en el exterior más joven. Antes, desde que
se implementara la política de contratación de deportistas cubanos en el exterior en septiembre del 2013,
dicha condición recayó en la voleibolista Melissa Vargas, cuando militó en el AS Prostejov de la Liga
checa.
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